

体験を通して学ぶ機会を大切にしていきます

校長 香取 伸嘉

木々の緑が色濃くなる季節となりました。

5月は、前半は雨の日が多く、このまま梅雨入りしてしまうのではとも思いましたが、後半は暑い日が続き、子ども達が元気に外で遊んだり運動したりすることができました。3部会の陸上大会も開催され、多くの児童がベスト記録を出すなど自分の力を発揮することができました。また、5年生の自然教室は3年ぶりに宿泊することができました。キャンプファイヤーを青少年相談員の方々が準備してくださりました。また、ウォークラリーでは保護者の方がポイントに立ち、安全指導をしてくださいました。ありがとうございました。

さて、今年度の大森小学校では、学校教育目標「豊かな心を持ち、自ら学びたくましく生きる子どもの育成」を受け、7つの経営の重点の一つとして「新学習指導要領への対応」を掲げています。具体的には、①主体的・対話的で深い学びの実現に向けた授業改善 ②特別の教科である道徳と外国語活動・外国語の学習指導の研修 ③研修・夏季研修会の充実 ④ICT機器の活用 ⑤体験学習の推進 に取り組んでいきます。

上記の「⑤体験学習の推進」では、理科や生活科の観察・実験及び具体的操作活動も重視しています。先日、2年生の生活科で野菜の苗を植える学習をしていた時に、ミニトマトの苗を持った子が、「先生、トマトの香りがします。」と話しかけてくれました。教科書やICT機器を活用しただけではわからないにおいに気付くことができました。また、半月後に野菜の成長を観察していた子が、自分の野菜を見て「花が咲き終わったので、もうすぐ実がなりそうです。」と話していました。私が「どうしてわかるの。」と聞くと、「1年生の時に育てたアサガオがそうだったから。」と答えてくれました。花が咲いた後、実ができ種ができることは3年生の理科で学習します。しかし、この子は、生活科の学習で植物を育てるという体験を通して、すでに3年生の理科で学習することを理解することができていました。子ども達にとって体験を通して学んでいくことは大切だということを、改めて実感する機会となりました。

ご存じのように、新型コロナウイルス感染症が流行してからは、子ども達が体験する機会が減ってきています。本校でも、この2年間は水泳学習や調理実習が実施できずに知識面の学習のみとなっていました。今年度は水泳学習実施に向け、5月25日に6年生がプール清掃をしてくれました。今年度の水泳学習は、各学年の内容を低めに設定しての実施となります。(例えば、従来なら3年生は「水泳運動」を行うのですが、2年間実施出来ていないこと考慮し、「水遊び」として「水の中を移動する運動遊び」及び「もぐる・浮く運動遊びを」を行っていきます。) 時数的にも十分な時間がとれませんが、しっかりと水の中での学習を体験させたいと考えています。

また今年度、大森小学校での新たな体験活動として、印西市役所の農政課の方に5・6年生は「森林・林業体験教室(丸太切り体験)」、3・4年生は「農業体験教室(芋掘り体験)」をお願いしました。1・2年生は、千葉県の実業として「チーバくん」が来校しダンスを教えてくださいます。専門家の指導を受けての活動は、子ども達にとって有意義な体験になると考えています。

子ども達の成長を願い、子ども達が体験を通して学ぶ機会を大切にしていきたいと思っています。これからも子ども達が体験活動をする際には、保護者の皆様や地域の皆様をお願いすることも出てくると思います。その際は、ぜひお力を貸してください。今後も、ご支援とご協力を、どうぞよろしく願いいたします。

※学校ホームページに日々の教育活動の様子を掲載しています。右にあるQRコードもご活用下さい。

くすのき

第3号

令和4年6月1日

印西市立
大森小学校

学校教育目標

豊かな心を持ち
自ら学びたくましく
生きる子どもの育成

大森小学校
ホームページ



5年生が、自然教室に行ってきました！

5月26日（木）、27日（金）の1泊2日で、手賀の丘青少年自然の家に宿泊学習に行きました。ウォークラリーやキャンプファイヤー、制作活動を楽しみました。ウォークラリーやキャンプファイヤーでは保護者の方の協力もあり、安全でより楽しいものとなりました。感謝申し上げます。コロナ禍の中での実施となりましたが、形を変え、工夫することで今までと変わらない教育活動を行っていくことができました。今後も、保護者のみなさまのご理解とご協力のもと充実した活動ができればと願っております。



お知らせ

- ① 6月3日は授業参観です。各家庭2名までとなっています。名札の着用をお願いします。また、教室内は十分換気をしています。保護者の方で密にならないよう譲り合ってご参観ください。
- ② 授業参観後の11:30～12:00まで環境整備作業を行います。晴天時は校庭の除草作業（集合：体育倉庫前付近）、雨天時は窓拭き（集合：体育館）をします。暑い中での作業が予想されます。無理のない範囲でご協力していただけると、助かります。

創立記念の集いについて

毎年7月14日の創立記念日に開催しておりました「大森小学校創立記念式典」ですが、感染症拡大防止のため、教職員と児童を中心とした集会の形式で実施させていただきます。ご理解の程、よろしくお願いいたします。

自家用車の乗り入れについて

4月の学校便りでお伝えしましたとおり、児童の登校時間はスクールゾーンへの自家用車の乗り入れはできません（印西警察署の許可が必要です）。また、放課後の児童お迎えについても、正門側ロータリーは下校する児童との接触の危険があるため、自家用車の校内乗り入れは原則禁止となっております。児童の安全確保のため、ご協力をお願いいたします。

6月～7月の主な行事予定

6月

- 1日（水）全校朝会・内科検診（4～6年）
わんぱくタイム
- 3日（金）授業参観（2・3校時）
人権教室（3年）
ブラッシング指導（1・4年）
PTA環境整備
- 4日（土）有価物回収（予備日18日）
- 6日（月）委員会活動
- 7日（火）歯科検診（1～3年）
- 8日（水）歯科検診（4～6年）
計算マスター（3年以上）
- 9日（木）5・6年森林林業体験教室
- 10日（金）集金日
- 15日（水）千葉県民の日
- 16日（木）クリーンセンター見学（4年）
- 20日（月）不審者対応避難訓練
- 22日（水）わんぱくタイム
- 27日（月）クラブ活動

7月

- 4日（月）委員会活動
- 7日（水）家庭教育学級（1年）
- 8日（金）プラネタリウム見学（4年）
集金日
- 11日（月）5年低線量X線検査
- 14日（木）創立記念の集い
※ご来賓の招待はありません。
- 15日（金）地区児童会
スクールカウンセラー来校日
- 20日（火）給食終了 終業式
- 21日（水）夏季休業日（～8/31）
個人面談（22日・25日）

5月29日（日）に行われましたゴミゼロ運動には、たくさんの児童、保護者の方が参加してくださり、ありがとうございました。